

Decrece masa mular en Granma

Granma registra un decrecimiento de 285 cabezas en su masa mular, en comparación con el año anterior, fundamentalmente en zonas del Plan Turquino, situación que no ha podido frenar en los últimos años.

A partir del 2022, comenzaron a registrarse altas cifras de muertes, con el mayor peso por el hurto y sacrificio ilegal de la especie; asimismo, incidió la sobreexplotación, con arrias de solo tres animales, en vez de cinco o más, e inadecuado manejo de la alimentación, entre otras causas.

Según las más recientes evaluaciones, resultaron insuficientes los 82 nacimientos; disminuyeron en 26 los patios, con 611 yeguas reproductoras menos, y en cantidad los puntos de monta directa, durante esta etapa.

Las cifras más elevadas de decrecimiento de la masa están en las empresas agroforestales Ataque a Bueycito, de Buey Arriba; Batalla de Guisa y Bartolomé Masó, estas últimas pertenecientes a los municipios de igual nombre, a las que se sumaron Pílon, Media Luna y Campechuela.

La importancia de esta actividad exige de un riguroso trabajo para su rescate, y fue destacada por la Máster en Ciencias Teresa Atencio Rosabal, ingeniera pecuaria y especialista en la Delegación provincial de la Agricultura.

Urge disponer de las cantidades necesarias de mulos, especie que por su alta resistencia para el trasiego de personas y mercancías en zonas escarpadas, es pilar del desarrollo económico y social de la serranía granmense.

Su utilización y cuidado resulta imprescindible en cualquier período; además de tratarse de una tradición, sigue



siendo necesidad para garantizar el traslado de mercancías y elevar los niveles productivos en las plantaciones cafetaleras y de otros rubros.

Actualmente, la provincia cuenta con más de cinco mil cabezas de este híbrido, resultado del cruce de burro con yegua, y predominio de propietarios privados.

JUAN FARRELL VILLA
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS



RECUERDAN FUNDACIÓN DEL PRIMER PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

Cuba conmemoró, este viernes, la fundación, en 1925, del primer Partido Comunista de Cuba, con orientación marxista-leninista y expresión de continuidad de las luchas emancipadoras en el país.

Protagonizaron el suceso 17 delegados de diversas agrupaciones comunistas, convocadas por Carlos Baliño, Julio Antonio Mella y José Miguel Pérez, a la sazón su primer secretario general.

Fueron decisivas las contribuciones de Baliño, el veterano combatiente que se unió al Héroe Nacional, José Martí, en la creación del Partido Revolucionario Cubano, y Mella, el dirigente estudiantil ferviente defensor del ideario del Apóstol. (PL)

FERIAS INTEGRALES EN EL CUMPLEAÑOS DE FIDEL

Miles de personas acudieron a las ferias comerciales e integrales celebradas, el martes, 13 Agosto, en Granma, en ocasión del aniversario 98 del nacimiento del Comandante en Jefe, Fidel Castro Ruz.

La actividad devino opción que disfrutaron los granmenses; viandas, hortalizas, granos, frutas, productos cárnicos, lácteos, de la pesca y artículos industriales, fueron comercializados, junto a los elaborados, como helados, refrescos, dulces, panes, galletas, bocaditos, caldosas y maíz hervido. (Juan Farrell Villa)

SESIONÓ SEGUNDO TALLER ENFOCARTE

Más de medio centenar de infantes de ocho municipios granmenses participaron, en Bayamo, en el II Taller provincial audiovisual para noveles EnfoCArte, que ve el arte cinematográfico como opción para el aprendizaje.

El evento estuvo dedicado a Fidel, en su cumpleaños 98, y al Icaic, al cumplir 65 años. (Rodrigo Motas Tamayo)

CONTROL POPULAR, HERRAMIENTA DE GOBIERNO EN BARTOLOMÉ MASÓ

El control popular es una de las herramientas que disponen los consejos populares masoenses para incrementar la calidad de los servicios y potenciar las producciones en cada demarcación donde actúan.

En este municipio, estos ejercicios dejan un impacto positivo en servicios básicos a la población, como los de Salud Pública, en las instituciones del territorio.

Así precisó el licenciado Erney Pérez Lienz, vicepresidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular, quien, además, señaló que las comisiones creadas para ese efecto evalúan, entre otros aspectos, el cumplimiento de la ética profesional y la asistencia y puntualidad al trabajo de todo su personal, asimismo, el nivel de satisfacción del pueblo. (Orlando Naranjo Escalona)

PREVENIR ES MEJOR QUE LAMENTAR

Un incendio forestal siempre puede evitarse, máxima que debemos asumir en todo el acontecer social y a lo que nos convocó, este 16 de agosto, el Día mundial de la prevención contra ese flagelo.

Ante las condiciones meteorológicas y prácticas incorrectas de algunos ciudadanos, es necesario limitar, al mínimo posible, el uso del fuego en los bosques y las quemadas forestales, agropecuarias y en zonas urbanas.

Recordemos que la manera más importante de prevenir los incendios es mediante la educación y concientización de las personas. (Juan Farrell Villa)

Enfrentan a violadores de precios

El enfrentamiento de la Dirección Provincial de Inspección y Supervisión a las violaciones de precios, continúa en toda la provincia.

Entre las más recientes detectadas, figuran:

En Bayamo: en las panaderías La Latina, La Primavera, El Porvenir, 1 de Enero, El Country, El Valle, el pan estaba bajo de peso. En la bodega La Vega le faltaba a un consumidor dos onzas de arroz de la canasta familiar normada.

En el punto de venta La Añoranza, en El Chapuzón, en el despacho de seis libras de jamonada despojaban al cliente de 11 onzas

Fue sorprendido un TPCP que vendía el plátano vianda a 80 pesos la libra; tres transportistas privados cobraban 200 pesos de Bayamo a Guisa y dos TCP comercializaban el aceite a precios abusivos.

En el punto de venta de Las Vegas tenían varios productos destinados a la población escondidos. En la cafetería Las Güiras comercializaban la croqueta con menor peso que el establecido, y en el mercado Luis Ramírez López ofertaban a precios abusivos el plátano burro (a 40 pesos, cuando su precio es a 15 pesos la libra) y en la cafetería La 20, de Siboney, tenían escondido pollo, sin ofertarlo a la población.

El 13 de Agosto, al celebrarse la Feria provincial, fueron sorprendidos 11 cocheros cobrando 50 pesos de piquera a piquera, cuando el precio legal es de 10 pesos.

Jiguaní: en la farmacia 608 tenían ocultos varios medicamentos. En la

panadería El Titán tenían retenidas mercancías destinadas a la población. En la panadería La Venerada, de Santa Rita, afectaban a los consumidores, al cobrarles productos a precios superiores a los establecidos.

También, se detectaron cuatro concurrentes en el mercado agropecuario vendiendo a precios abusivos los productos, tal como hacía un TCP en la venta de pollo. En la panadería El Relámpago comercializaban el pan a un precio más alto que el establecido.

Bartolomé Masó: en la CCS Ramiro Benitez aplicaban precios abusivos en la venta de yuca y plátano burro; en el punto de venta La Colina vendían detergente a precios superiores y un TCP comercializaba el litro de aceite a mil 200 pesos.

Guisa: en la bodega La Nenita se sustraían 3,5 libras de arroz a un cliente; en la bodega de Santa Bárbara se le dejaba de entregar el pan a tres núcleos; en la panadería 60 Aniversario el pan no tenía el peso adecuado; un TPCP vendía huevos a 85 pesos la unidad.

En la bodega El Encanto le robaban a un cliente seis onzas de azúcar y siete compotas; un TPCP (barbero) incumplía las medidas dictadas anteriormente, al no cobrar por canales de pagos electrónicos, como establece la Resolución 193.

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE INSPECCIÓN Y SUPERVISIÓN

Se incrementa accidentalidad



En los primeros siete meses del 2024, Granma acumuló 200 accidentes de tránsito, con 22 fallecidos y 297 lesionados, declaró a La Demajagua el mayor Ernesto González Rodríguez, primer oficial de la Dirección provincial de Tránsito.

Señaló que los siniestros en la vía siguen en aumento, en comparación con igual período del año anterior, en los tres indicadores: hechos (25), muertes (4) y lesionados (78).

"Sobresalen los municipios de Jiguaní, Yara, Manzanillo y Bayamo, territorios de alta concentración de accidentes, por tener vías de interés nacional y provincial", detalló.

González Rodríguez llamó a prestar atención especial al tramo entre las bases de ómnibus urbanos y nacionales, en la Carretera Central, en Bayamo, y también al trayecto desde La Pedrera hasta el Entronque de Bueycito, donde más fallecimientos ocurren.

Asimismo, hizo hincapié en la circunvalación de Manzanillo; en el trecho desde la peladora de pollo, en Bayamo, hasta el denominado Monte Histórico, en la carretera hacia Las Tunas y, de manera general, en arterias con mayor circulación de autos, estrechamientos de vías, cambios de rasantes, pasos peatonales y semáforos.

Explicó que las causas siguen siendo irrespetar el derecho de vía, sobre todo en semáforos y pases; no atender al control del vehículo; junto a las distracciones, como usar teléfonos celulares mientras conducen; los adelantamientos indebidos y circular de forma contraria a la autorizada.

Apuntó que los ciclomotores (motorinas, bicicletas eléctricas), autos, motos y bicicletas, son los vehículos que más participan en accidentes.

YOENIS POMPA SILVA

efemErides

GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 17 al 23 de agosto

19-1959 El Consejo de Ministros aprueba la Ley que dispone la rebaja de las tarifas eléctricas para todo el país.

20-1880 Procedente de Barcelona, donde falleció, llegan a La Habana los restos del bayamés José Antonio Saco y López.

21-1958 Fidel emite la orden al comandante Ernesto Guevara de iniciar la invasión hacia el centro del país, al frente de la Columna No.8 Ciro Redondo.

22-1958 Camilo inicia la invasión hacia el occidente.

23-1906 Quintín Banderas, destacado general mambi, es asesinado por fuerzas del Gobierno de Tomás Estrada Palma.

23-1960 Constitución de la Federación de Mujeres Cubanas.

24-1879 Inicio de la Guerra Chiquita.